
ATA DA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO
ADOLESCENTE DO RIO DE JANEIRO REALIZADA EM 12 DE AGOSTO DE 2024.

Aos doze dias do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas e vinte  minutos, no
Auditório  do CASS – Centro  Administrativo  São Sebastião  -  Prefeitura  da Cidade do Rio de Janeiro,
situado à Rua Afonso Cavalcanti, n.º 455, subsolo, Cidade Nova, reuniram-se representantes do Conselho
Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente – CMDCA-Rio, com a presença dos conselheiros,
titulares e suplentes, e demais participantes, para tratar dos seguintes assuntos: 1-Aprovação da ata da
Assembleia de 08/07/2024; 2-Apresentação do Projeto “Fazendo Comuns: a educação como projeto
intra e co-geracional” – Instituto de Psicologia/UFRJ;3-Prestação de contas do Fundo–período de
janeiro a junho de 2024;4-Alteração da Deliberação do Certificado de Captação de Recursos; 5-
Deliberação  sobre  aprovação  do  Plano  de  Aplicação  Financeira  do  FMADCA–Ano  2025;6-
Deliberação  de  Registros;7-Informe  da  Comissões  e  Grupos  de  Trabalho  (Edital  Itaú  Social;
Chamamento  Público);8-Informe  Gerais.  O  presidente  Carlos  Roberto  Laudelino  deu  início  à
assembleia,  agradecendo  a  participação de todos  e  todas.  Fez  a  leitura  da  Pauta  e  informou que  o
Conselho realizará no dia 16 de setembro de 2024 a capacitação e o chamamento público para captação
de  recursos  com o  intuito  de  fortalecer  todas  as  instituições  da sociedade  civil.1-Aprovação da  Ata
anterior: aprovada por unanimidade;2-Apresentação do Projeto “Fazendo Comuns: a educação como
projeto  intra  e  co-geracional”  –  Instituto  de  Psicologia/UFRJ:  Apresentação  da  doutoranda  em
psicologia da UFRJ, Erica dos Santos e do graduando em psicologia da UFRJ, Davi Alves de Abreu. A
apresentação trouxe a tona um debate acerca das crianças no espaço escolar, abordando a importância
do recreio escolar para o desenvolvimento infantil. Buscaram contato com os órgãos de garantia de direitos
para que se inicie uma discussão sobre essa pauta, para que se estreite a parceria com toda a sociedade,
visando colocar voz nas crianças. Cristiane Santana informou que a discussão sobre a dignidade mestrual
ocorrerá na próxima assembleia;3-Prestação de contas do Fundo–período de janeiro a junho de 2024:
Simone Ferreira explicou sobre a composição do Fundo. Fez o demonstrativo do período compreendido
entre os meses de janeiro a junho. Informou sobre as formas de recursos, das doações diretas, o devido
ao Imposto de Renda e os depósitos judiciais. Foi feito um demonstrativo do todo relacionado ao Fundo,
tais como as entradas, as saídas, os rendimentos e o saldo, detalhando as sequências de entrada e saída
e informou que todas essas informações são disponibilizadas mensalmente para o CMDCA. O Presidente
reclama do engessamento , pois o dinheiro está parado há muito tempo. Herbert Alencar (CIEE) questiona
sobre quais seriam os impedimentos para que o dinheiro do Fundo não seja utilizado. Cristiane Santana
informou que estão terminando o Termo de Referência. Há a necessidade de ser apresentado um trabalho
técnico preliminar. Citou também a dificuldade em relação a empresa de comunicação, mas que estão
trabalhando  nesse  sentido;4-Alteração  da  Deliberação  do  Certificado  de  Captação  de  Recursos:
Alteração da Deliberação 1557, pois reforça a questão do dinheiro do Fundo parado há dois anos, para
que o  dinheiro chegue até as crianças que mais precisam:  Aprovado por  unanimidade;5-Deliberação
sobre  aprovação  do  Plano  de  Aplicação  Financeira  do  FMADCA  Ano  2025:  Aprovado  por
unanimidade;  6-Deliberação  de  Registros:O  Presidente  agradeceu  aos  esforços  da  Comissão  de
Garantia de Direitos na agilidade dos trabalhos, para que não houvesse prejuízo para as instituições e
agradecendo  ainda  as  contribuições  incansáveis  da  Sra.  Marcia  Pires,  que  esteve  presente  em
basicamente todas as Comissões. Deliberação de Registro, aprovada por unanimidade;7- Informes das
Comissões e Grupos de Trabalho:  Sergio Roque(CGD) informou sobre os desafios encontrados pela
nova equipe da Comissão de Garantia de Direitos devido ao grande número de registros que estariam
vencidos e a vencer e que devido a demora da visita técnica, a comissão passou a fazer as visitas às
instituições  e  com  isso  puderam  atender  ao  maior  número  de  instituições.  Informou  ainda  que  os
processos  são  via  ProcessoRio  e  istou acabou  gerando  uma maior  demanda.  Informou também que
algumas instituições não fizeram a regularidade e pede que as instituições que estejam em exigência,
procurem  o  CMDCA  para  se  regularizarem,  visto  que,  caso  não  façam,  poderão  ter  seus  registros
cancelados.  Hoje  21  instituições  terão  seus  registros  cancelados  e  outras  seis  deverão  sanar  as
exigências. Foi solicitado também que as instituições mantenham seus cadastros atualizados. A Comissão
de  Comunicação  informou  que  vem  fazendo  reuniões  com  Ana  Rebouças,  da  Comlurb,  pois  estão
construindo o projeto da Comunicação, que já estão avançando com os demais conselheiros e que o site
vem sendo alimentado por Cristiane Santana. Estão se esforçando para dar mais publicidade ao CMDCA.
A Comissão de Políticas públicas agradeceu a Secretaria de Educação pelo apoio. Houve uma reunião no
dia  06/08/24  que  tratou  do  projeto  da  dignidade  menstrual,  tema  que  será  levado  para  a  próxima
Assembleia e já estão finalizando o Grupo de Trabalho do apadrinhamento. A primeira infância informou
que terão encontro ainda no mês de agosto. A Comissão de Orçamento informou que tiveram três reuniões
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nesse mês de agosto,  onde duas foram extras. A Erica do orçamento fez uma planilha do Fundo da
Criança. Foi feita a apresentação pela equipe do Jaime, do orçamento sobre a captação de recursos. O GT
do Itaú Social informou que até o momento recebeu um projeto e que o prazo para a entrega dos projetos
vai até o dia 16/08/2024. O GT do Regimento Interno informou que terminou a revisão do regimento e que
se reuniram quatro vezes. Agora o Regimento voltará para avaliação do Colegiado, retornará ou não ao
CMDCA,  para  depois  seguir  para  aprovação  do  Ministério  Público  e  após,  será  apresentado  em
Assembleia.  O GT do Chamamento Público informou que foi  feita  uma reunião com o Presidente da
Comissão de Seleção. Foi feita uma nova versão e até o final de agosto haverá um retorno e até o final de
setembro já estará nas ruas. Cristiane Santana informou sobre a participação do CMDCA no Movimento
“Candelária nunca mais” e relatou a gratidão do movimento pela participação e colaboração do CMDCA.
Informes Gerais: O Sr. Adolfo Breder informou que estão recompondo o Forum. Foi enviado um whattzapp
para as instituições informando que será aberto um novo grupo do Forum para os interesses das crianças
e adolescentes, com o objetivo de se criar estratégias mais concisas, trazendo pautas para se discutir com
os Conselhos a participação da sociedade civil.  Não havendo mais assunto a ser tratado, a reunião foi
encerrada às 16h36 e a ata segue assinada pelo Presidente e Primeira e Segunda Secretárias, em 08 de
julho de 2024.

______________________________
Carlos Roberto Laudelino

Presidente

______________________________
Rosangela Chacom Pereira

Primeira Secretária

______________________________
Cristiane da Silva Santana

Segunda Secretária
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